

## 第1回 摂津市立小中学校通学区域等審議会化 主な意見要旨（項目毎）

項目等	意見
鳥飼地域の子どもの数について	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 鳥飼地区ではランドデザインを策定し、地域や自治会でも地域活性化に向けて取り組んでいこうとしている。人口推計では、鳥飼地区の子どもの数が減少していくと説明があったが、今後取組によって人口減少が緩やかになる、もしくは増加するといった視点をもって議論をしても良いか。</li> <li>・ 人口減少に対して統廃合を検討するだけでなく、魅力のある地域や学校づくりをして子どもの数を増やしていけないか、そのために何ができるか考えたい。</li> <li>・ 地域で昔から変わっていないところは、人口が増えていないと思う。鳥飼地区でも区画整理等で、住む場所を確保できれば児童数も増えていくかと思う。</li> <li>・ 人口が増えている鳥飼西小学校では、確かに新興住宅やお店等ができてきているように思う。</li> </ul>
通学について	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 国では通学距離は最大4kmまでと定義されているとのことだが、小学校1年生と6年生では負担がかなり異なり、保護者としても心配になる。</li> <li>・ 鳥飼東小学校では、住宅エリアと鳥飼北小学校側の会社が多くトラックなど交通量が多い地域もある。統合や校区再編等を行うことによって交通量が多い地域を通して通学する可能性もあるのではないかと。</li> <li>・ 鳥飼東小学校の北側の地域は、駅からも離れていて交通利便性は悪いが、小学校と幼稚園と中学校が近いのが良い点だと思い引っ越してきた。幼稚園から中学校まで継続して、地域や保護者の目が届く範囲で通学できる点が良いと思っている。</li> <li>・ 地域によっては、隣の小学校に通う方が通学距離が短いところもあるので、そのあたりも含めて検討できれば良いと思う。</li> <li>・ 通学路によっては、街灯が少ない地域もあり交通量以外の安全性についても考える必要があると思う。</li> <li>・ 第3中学校でも隣の中学校の方が近い生徒もおり、色々と検討したが校区変更だけでは解決に至らないことも多いかと思う。</li> </ul>
適正配置について	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 小規模校のメリット・デメリットについて、メリットもあるはずなので、メリットを増やすことも大事だと思う。</li> <li>・ 小規模校について、校区変更等によって人数調整をしてこのままの学校数を維持することはできないのか。</li> <li>・ 地域の魅力づくりは大事だと思うが、人口推計を見ていると、統合や校区変更を行っても、将来的には同じ課題に直面すると思う。</li> <li>・ 鳥飼地域で育った若い人たちと話をすると、子どもができて鳥飼に住みたいが住む場所がなく、周辺地位に住んでいるとの声を聞いた。鳥飼地域の活性化は重要だが、人口推計を見ていると若い人が増えるのを待っている時間がないのではないかと思う。</li> <li>・ 摂津小学校は、児童数が現在943名の大規模校だが、運動会や入学式を複数回に分けて実施しないとイケない等、デメリットも生じている。学校には適正な規模があると痛感しており、鳥飼地区の児童数や学級数を見て、やはり適正な規模で学級、学校の教育活動を行えたら良いなと思う。</li> <li>・ 人口推計を見ていると、中学校だと鳥飼小学校では1中学校が適正のように見えるが、地域の方の意見を聞いていると難しい点もあるかと思う。</li> </ul>
諮問について	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 諮問理由に、児童の教育環境に大きな影響を及ぼしており、早急に対応が必要とあるが、具体的にどのような対応をしていったら良いか。</li> <li>・ 市として、どの課題に対して議論すればよいか提示してもらえると議論は進むと思う。</li> <li>・ この審議会では、校区の調整をして改善していくのか、それとも統合ありきで話をするのか不明確なので提示してほしい。</li> </ul>

項目等	意見
その他	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 将来的な問題を解決する話し合いも必要だと思うが、早急に解決すべき課題、学力面の問題でも早急に対応すべきことはあるのかと思う。各小学校が連携をして、IT などを使い、早急に対応策を考えた上で、プラスして将来的に人を呼び込むような何か特徴を出せる市になったほうが、問題の解決につながると思う。</li> <li>• 幼稚園や保育園の保護者は、小学校の児童数まで把握できていない人も多いと思うので、情報開示等で現状の共有ができれば良いと思う。</li> <li>• 第五中学校は、小規模校ではあるが魅力ある学校づくりということで、市外から視察に来られたこともあり、魅力ある学校づくりを続けていきたい。</li> <li>• 西小も東小も異学年交流というのが非常に盛んであり、地域でもすこやかネット、地域教育協議会でも、たこあげ・ゲーム大会といって、地域の子供たちが中学生から保育園・幼稚園の子どもと一緒にを行う行事が十数年続いている。その点も生かしながら、ランドデザインも考えてもらえればと思う。</li> <li>• 委員へのお願いになるが、摂津市ではHP でも様々な情報が公開されている。鳥飼ランドデザイン等、鳥飼地域の情報を収集してみしてほしい。</li> </ul>